

# BRÜCKENSCHLAG - DONAUSCHÖPFUNG

## Ein Bild aus der Zukunft

Von den Quellen im Schwarzwald bis zu ihrer Mündung ins schwarze Meer durchfließt die Donau auf ihrem 2880 km langen Weg 10 Europäische Staaten. Entlang des gesamten Flusslaufes werden im Abstand von 10 Kilometern Schöpfungsstellen eingerichtet.

Am 17. August 2018 schöpfen ca. 2000 Menschen in kleinen Gruppen gleichzeitig an 280 Stellen, für die Dauer einer Stunde jeweils ca. 1000 Liter Wasser aus dem Fluss in einen Container.

Dabei dauert das Füllen der Behälter beim Schöpfen ca. so lange, wie das Wasser von einer Schöpfungsstelle zur nächsten braucht. Das heißt, durch eine gemeinsame Handlung und Hinwendung zum Fluss wird ein Augenblick des gesamten Flusslaufes erfasst.

Das aus dem Flusslauf entnommene Wasser wird dann zur Installation "Donau-Zug" in Linz an der Donaulände vereint. Im Anschluss geht der „Donau-Zug“ von Linz nach Donaueschingen flussaufwärts auf die Reise. Dort wird aus den 280 Wasser-Containern ein Quellgrund installiert, aus dem 6 Tage lang das geschöpfte Donau-Wasser als neuer Zufluss zurück in die Donau mündet. Die schöpferischen Energien aller Menschen, die an diesem sozialen Bild mitgearbeitet haben, werden mit diesem Wasser in die Donau einfließen.

*Im gemeinsamen Handeln in Freiheit verbindet die soziale Plastik "Brückenschlag-Donauschöpfung" Menschen unterschiedlicher Kulturen über Staatsgrenzen hinweg. Das ursprüngliche Verhältnis zwischen Mensch und Natur kommt dabei über den gemeinsamen Umgang mit Wasser und Fluss zum Tragen.*

*Alle Fragen und organisatorischen Details zur Aktion, werden vorab auf der Plattform zum Andocken durchgespielt und erörtert. Den Anrainern zuzuhören und ihr spezifisches Interesse am Fluss zu eruieren sehen wir dabei als unsere Hauptaufgabe. Alle Organisationen und Menschen sind herzlich dazu eingeladen sich an dem Projekt zu beteiligen.*

Weitere Informationen auf <http://donau-danube.eu/> und <http://heimart.at/>